



# Compte-rendu du Rassemblement Annuel Territorial 2023 des Côtes d'Armor

Le rassemblement annuel territorial s'est tenu samedi 18 mars 2023, à Plérin.

## **Présents :**

Claudine et Jean-Luc Gueguen, Jeanne Taché, Aline Mesgouez, Hélène Cadoret, François Cadoret, Catherine Le Bras, Christian Blanchet, Alain Tourbot, Jocelyne Heurtel, Sylvain Caulier, Stéphanie Pruvot, Anne et Aimé Méo, Véronique Dubues, Patrick et Hélène Fleury, Pascal Bergerat, Michel et Béatrice Brunel, Carole et Roland Philippe, Claude et Laurence Philippe.

**Excusés :** Alain Chartier (participation au CA national à Rennes, ce même jour),

Jean-René Carfantan, vice-président du Conseil Départemental à l'Education Populaire.

La réunion s'est déroulée dans une salle du Centre Nautique de Plérin à Tournemine, le samedi 18 mars 2023, de 10 h00 à 12 h 00.

Nous remercions Monsieur le Maire de Plérin pour la mise à disposition d'une salle municipale, gratuite. Ce dernier, ainsi que le Directeur du Centre Nautique s'excusent de ne pouvoir assister à notre réunion.

Après l'assemblée générale, le délégué de terrain, Sylvain Caulier nous guide jusqu'au camping de Tournemine pour une visite guidée. Nous nous retrouvons ensuite pour partager un casse-croûte convivial.

## **Ordre du jour proposé :**

**1. Quelques chiffres du National, après la saison 2022.**

**2. La parole aux délégués de terrain**

**3. Les perspectives**

**4. Conclusion**

## **1. Au niveau du National**

### **Point sur les effectifs des adhérents**

Octobre 2019 : 47130

Octobre 2020 : 45231

Mi-juillet 2021 : 43416

Mi-août 2021 : 47279

Octobre 2021 : 47829

Mi-août 2022 : 47350

Le GCU possède 90 campings, dont 42 avec hébergements locatifs, correspondant à 8039 emplacements. Sur l'année 2022, les séjours représente 557 563 nuitées (485 847 en emplacements nus et en 89 716 locatifs) pour une recette totale de 5 933 105 €.

Comme les chiffres l'indiquent, le nombre d'adhérents, ces dernières années, reste stable, se maintenant aux alentours des 47 000 membres. Rappelons-nous que dans les années 70/80, le GCU comptabilisait 70 000 familles adhérentes...

L'enjeu principal pour notre association est donc de pouvoir attirer de nouveaux membres.

Pour cela, le National encourage les antennes territoriales à communiquer via les radios locales.

Le « bouche à oreille » restant bien sûr encore un moyen incontournable pour recruter...

Un argumentaire allant dans ce sens nous a été transmis par le pôle communication, (fiche argumentaire ci-jointe)

### **RASSEMBLEMENT ANNUEL 2023**

Le rassemblement annuel 2023 se déroulera sur le camping de La Grande Motte (Hérault) du 21 au 26 août. La réunion des correspondants territoriaux aura lieu le jeudi 24 août de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 15 h 30.

L'Assemblée générale ordinaire (AGO) se déroulera à La Grande Motte, salle de la Haute place **le vendredi 25 août** à partir de 9h30.

## **2. La parole aux délégués des terrains du 22**

### **St-Cast-le-Guildo**

Alain Chartier, délégué du terrain de St-Cast-le-Guildo, nous transmet ses amitiés coopératives et s'excuse de ne pouvoir participer à cette RAT22. Ce même samedi matin se déroule le Conseil d'Administration délocalisé à Rennes.

Quelques nouvelles du camp de St-Cast-le-Guildo : il est ouvert depuis le 1<sup>er</sup> avril, après un toilettage opéré par l'équipe de bénévoles du 35.

## **Tournemine**

Sylvain Caulier, délégué du terrain de Tournemine (45 emplacements) évoque la lourde charge de travail des DT. Etablir des devis auprès des entreprises, échanger avec les instances du GCU, procéder au toilettage des bâtiments et des espaces verts représente un temps et une énergie conséquents. Sylvain remercie le GCU pour les multiples investissements réalisés sur le camping ces dernières années. Prochainement un évier PMR sera installé dans le local vaisselle.

L'entretien des espaces verts revient à 3000 euros annuellement. L'abandon (nécessaire) des produits phyto a accru les interventions manuelles et mécaniques.

Le reclassement des terrains de camping intervient tous les 5 ans. Une étoile sera demandée pour Tournemine cette année.

La vente du camping de Tournemine, à l'instar de six autres terrains en France dont Locquirec, n'est pas dans les tuyaux jusqu'à présent. Un partenariat avec le Centre Nautique de Plérin est envisagé dès les prochaines semaines.

La Ligue de l'Enseignement nous a récemment contactés pour envisager un séjour de groupe en juillet 2023.

Sylvain organise également un rassemblement de kayakistes durant l'été prochain.

Nous remercions Sylvain pour nous avoir ouvert les portes du camping de Tournemine et avoir mené une visite sympathique et fort instructive.

Sylvain propose une journée de travaux d'entretien sur le terrain de camping le 17 juin prochain afin de proposer un camping accueillant aux futurs campeurs.

## **Landrellec**

Catherine Le Bras en est la déléguée de terrain. Catherine et Christian Blanchet nous confirment la lourde charge de travail que représente la gestion d'un camp. Le fait d'habiter à proximité et d'y prendre du plaisir facilite le travail !

Le camp de Landrellec connaît une forte fréquentation estivale.

Catherine pense que des occupations plus importantes des emplacements en début et fin de saison sont possibles. A la fermeture du camping en fin de saison dernière, sept emplacements étaient encore occupés.

La fermeture du camping municipal, pour travaux, l'an passé, a contribué à accueillir de nouveaux adhérents, qui pour certains ont depuis pérennisé leur adhésion au GCU.

Catherine regrette la difficulté d'installer quelques résidences mobiles sur le camping, le classement de ce dernier en territoire Natura 2000 étant le frein à ces installations. Une nouvelle tentative pour obtenir ces autorisations est programmée.

De nombreux travaux d'amélioration et de remise aux normes ont été réalisés ces dernières années : eau chaude pour tous les robinets, toitures refaites, nouvel assainissement (gros chantier lourd et compliqué) ...

Les contrôles visant à qualifier les terrains de camping sont très stricts et se soucient des détails : chaque lavabo, par exemple, se doit d'être accompagné d'un miroir et d'une tablette... le classement du camping en dépend !

Catherine pointe aussi du doigt la difficulté à mobiliser les artisans. Pour conclure, elle adresse ses remerciements aux membres du CA national pour leur implication et le suivi dont ils font preuve dans l'accompagnement des DT. Nous nous joignons tous à elle !

Le camping de Landrellec ouvrira ses portes le 12 mai 2023.

Un appel aux bénévoles est lancé pour assurer de menus travaux les 6 et 10 mai prochains.

### **3. Les perspectives**

La mission confiée par le National est bien d'attirer de nouveaux adhérents, perspective incontournable pour assurer la vie future de notre association.

Je me permets de « reprendre » les diverses propositions que nous avons déjà énoncées lors de notre réunion au Centre PEP de Plévenon en 2021. Ces propositions ont été agrémentées par de nouvelles idées lors de la réunion de ce jour.

-Relancer des campagnes de mailing à destination des comités d'Entreprise, des établissements scolaires, hospitaliers, des fonctionnaires territoriaux via les communautés d'agglo, les communes, le Conseil départemental, ...

-Rencontrer les élus des communautés d'agglo et des mairies sera tenté, pour toucher les agents de ces différentes structures.

-la promotion « bouche à oreille » autour de soi, inviter des amis à camper avec soi, peut parfois mettre le pied à l'étrier aux hésitants. Un argumentaire vous est proposé, ci-joint, pour convaincre autour de soi !

-Poursuivre nos partenariats avec les associations amies : UNSS, Ligue de l'Enseignement (une demande de cette dernière est en cours pour Tournemine), MAIF, PEP... et saisir chaque occasion pour diffuser de l'information.

-S'adresser à l'UDAF (Union Départementale des Associations Familiales) à St Brieuc qui pourrait, si cela l'intéresse, présenter le camping GCU à ses adhérents.

-Participer au salon des camping-cars à St Brieuc.

-S'adresser aux étudiants via leurs associations. Ce public pourrait se montrer particulièrement intéressé par nos tarifs attractifs mais aussi par notre concept de « camper autrement ».

Dès septembre prochain, nous rencontrerons le responsable du journal du Conseil Départemental des Côtes d'Armor afin de prévoir une page ou deux dans le numéro de mars/avril 2024. Cette parution pourra donner suite à l'organisation de journées « portes ouvertes » sur nos trois campings costarmoricains. Pour assurer une meilleure communication encore, Alain Chartier propose l'idée d'appuyer le succès de cette opération par des interventions sur les radios locales (Radio Bonheur, entre autres).

#### **4. Pour conclure**

Un grand merci aux 22 (un nombre costarmoricain !) participants à cette RAT 2023 ! Se revoir fait du bien et est source de motivation pour continuer à faire vivre notre association !

La visite du camp de Tournemine a été fortement appréciée.

Cette réunion permet également de pouvoir rendre hommage au travail réalisé sur les campings par nos trois Délégués de terrain : Catherine Le Bras, Sylvain Caulier et Alain Chartier.

L'assemblée a tenu à remercier particulièrement Aimé méo pour ses longues années d'investissement en tant que Correspondant Territorial des Côtes d'Armor pour le GCU.

-Le Rassemblement Annuel Territorial, l'an prochain, sera l'occasion de procéder à l'élection d'un nouveau bureau et du Correspondant Territorial.

### **Quelques dates importantes à venir :**

Appels aux bénévoles pour les travaux habituels sur les campings de Landrellec et Tournemine :

- Les 6 et 10 mai pour Landrellec. Contacter Catherine Le Bras au 0671001488.
- Le 17 juin, à Tournemine.  
Pensez à apporter quelques outils (pelles, sécateurs, cisailles...)

### **Rassemblement 2023 des bretons :**

Yvonne Lebreton, Correspondante Territoriale du 35, invite les adhérents au rassemblement breton qui se tiendra dans le camping municipal de Vitré les 18,19,20,21 mai 2023.

Vous trouverez l'invitation et le programme détaillé en pièce jointe.

Il semblerait bien, que ce soit à notre tour d'organiser le rassemblement des bretons au printemps 2024 !

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter, à toutes et à tous, de passer d'agréables séjours dans nos campings GCU, dans les semaines et mois à venir !

Olivier Cojean,

Correspondant Territorial des Côtes d'Armor.